

El Consejo de ministros aprobó ayer una ley modificando la que organizó la Administración Central del Estado

Ha continuado el impetuoso y arrollador avance de nuestras tropas, batiendo en todo momento al enemigo y conquistando pueblos y posiciones de gran importancia

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 29 de Diciembre de 1938. III Año Triunfal

En el frente de Cataluña ha continuado hoy la batalla y nuestras tropas, batiendo en todo momento duramente a los rojos, han proseguido su impetuoso y arrollador avance, habiéndose conquistado los pueblos de Covet, Benavent de Tremp, Clúia y Granadella, este último, de gran importancia, después de causar al enemigo una terrible derrota mediante hábil maniobra. Además se han ocupado muchas importantes posiciones, entre las que se cuentan La Collada, La Pineda, Font de la Trilla, La Mezquita, Sierra de la Mosquera, vértice Planes, vértice San Antonio y Mas del Segarra.

En la cabeza de puente de Balaguer se ha ensanchado y profundizado la brecha que se abrió ayer, habiéndose ocupado hoy el macizo y vértice Monteró y otras varias posiciones.

Son muchos los centenares de muertos de los rojos que han sido recogidos por nuestras tropas y quedan aún otros varios abandonados en el campo. Los prisioneros hechos hoy pasan de mil quinientos, entre ellos varios oficiales, siendo abundantísimo el material y armamento de todas clases que el enemigo ha dejado en nuestro poder, entre el que se cuentan dos tanques rusos en buen estado y uno incendiado.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer, además de los veinte aviones rojos derribados de los que se dio cuenta en el parte, lo fueron tres "Martin Bomberg" y dos "Ratas"; en total, veinticinco aviones.

En el día de hoy han operado también muy activamente nuestras fuerzas aéreas y han abatido en varios combates dos "Curtis" y cuatro "Ratas" seguros y un "Rata" probable. Por nuestra artillería antiaérea ha sido derribado un avión de caza rojo, sin haberse precisado hasta ahora el tipo. Total de aviones enemigos derribados hoy, siete seguros y uno probable.

Salamanca, 29 de diciembre de 1938.— III Año Triunfal.— De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTÍN MORENO

La gran jornada militar de ayer

Batallones de navarros y castellanos, burgaleses especialmente, se han coronado de gloria en la toma de Granadella

Crónica de "EL TEBIB ARRUMI"

Repiquen, repiquen las campanas, amigos de la retaguardia. Hoy ha sido otro día de magníficos y trascendentales triunfos. Cada día que pasa se superan a sí mismas nuestras tropas. Se han dado cuenta todas ellas, desde los jefes al último de los soldados, de que estamos jugando la baza mayor, la que cierra el fuego con el premio de las diez de últimas, y cada uno, desde su puesto y misión, se esmera en no dar pretexto para que ni por un momento la baza pueda estar en litigio. Los rojos, es posible que ahora como en otras ocasiones críticas, intentarán alguna de sus ofensivas de abolladura; pero eso es como un arrastre de un triunfante pequeño, un cuatro, o un cinco todo lo más. Si lo hacen, llevarán su merecido, como en cuantas ocasiones sacaron los pies del plato.

Pero, volvamos a lo nuestro, a la gran jornada militar de hoy, en todo el extenso frente de nuestra ofensiva por tierras catalanas. Saltó hecho astillas el frente, por el sector de Balaguer, ocupándose la posición cumbre denominada vértice Monteró, desde la que se batían todas las que los rojos tienen por este sector. Y después de tomar ese vértice, sobraron arrastos a nuestros soldados, para echarse encima de la villa de Camarasa, de cuya suerte definitiva quizás hable esta misma noche el parte oficial.

Por lo pronto, yo sé que está bajo nuestros fuegos directos de fusil y a menos de medio kilómetro de nuestras vanguardias.

Sigamos la línea y sigamos las victorias; por el sector de Artesa, el vértice Planes, pasó a nuestro poder y, después, toda la fuerte serranía de Mosquera, por la que preparan nuestros muchachos, como verdaderos rebecos, mientras otros se metían en el pueblo de Clúia, donde ondea ya nuestra bandera, como en el de Garsola, que ocupamos y rebasamos para irnos luego a dominar la villa de Valdomá, que está en idéntica situación que Camarasa, al caer de la tarde.

Más allá, por el sector de Tremp, a pesar del frío—ocho grados bajo cero—que se registra por toda la Baronia, los soldados de Franco conquistaron el pueblo de Benavent de Tremp, mientras que en habilísima maniobra, otras fuerzas se empinaron en las alturas de Covet y enlazaron por sus dos flancos con otras Divisiones nuestras, con lo que se cerró una bolsa de importancia, de ocho kilómetros de fondo, por cinco de anchura, donde hicimos cerca de un millar de prisioneros, que cogimos vivos y coleando, y bouiabiertos, pues ni se dieron cuenta del cepo en que los habíamos apresado en un dos por tres. Este episodio glorioso del día de hoy, es tanto más digno de plácemes, por cuanto representa un bravo y elevado desquite, ya que era por este lado por donde los rojos perpetraban este verano sus duros y obstinados ataques a Tremp. La carretera de Tremp a Artesa, la más importante vía de comunicación, la hemos cortado por el kilómetro 17, después de ocupar la posición llave de La Collada.

Y ahora viene lo bueno, es decir, lo mejor, porque bueno y muy bueno es todo lo que dicho queda.

Batallones de navarros y castella-

nos, burgaleses especialmente, se han coronado hoy de gloria en la batalla de la toma de la importante villa, nudo de comunicaciones de Granadella. He dicho batalla, y no combate, porque batalla y fuerte ha sido. Y era natural que los rojos defendieran Granadella a vida o muerte. ¿Sabéis por qué? Pues os lo diré. También Cataluña, como Bilbao, y como Asturias, tiene su correspondiente "cinturón de hierro". Pues el ángulo donde este sistema defensivo rompe el paralelismo con el río, a treinta kilómetros del Segre y, precisamente sobre la carretera de Lérida a Reus, una formidable barrera fortificada, cuyo punto de Granadella estaba, como es lógico, más reforzado aún para la defensa, ha sido asaltada, rebasada y anulada por estos muchachos. Granadella venía a ser como la hebilla de ese famoso "cinturón de hierro" que defienden Cataluña, y en Granadella entraron nuestros soldados arrolladores como un torrente, al arma blanca y con bombas de mano, pegados a los carros de combate. Con tal ímpetu dieron el asalto, que dentro del pueblo quedaron muchos guardias de asalto, cuya misión era la de hacer evacuar a los civiles, sus hogares. Pero ni los elementos civiles se fueron, ni pudieron irse los que se les querían llevar a viva fuerza. Todos quedaron prisioneros, y muchos de

ellos, ismvergonzones!, fueron aprehendidos medio desnudos, porque, de prisa y corriendo, se querían despojar de sus uniformes, para hacerse pasar por unos infelices redimidos.

Por cierto que también hoy, cooperando a la brillantísima acción del asalto a Granadella, nuestra invencible aviación ha derribado 7 aparatos rojos más que añadir a la serie de los echados a tierra en estos días, 4 de ellos tipo Curtis y 3 ratas. Además, ayer, aparte de los 20 que se consiguieron oficialmente, se han recibido noticias posteriores de haber derribado 3 "Martin Bomberg" y 2 "ratas".

El castigo de los rojos, sobre todo en Granadella, ha sido espantoso. Da verdadera pena ver cómo los cínicos mandamés de Barcelona sacrifican las vidas de sus hombres de armas, haciéndoles resistir hasta que estamos materialmente encima de ellos, cuando saben de sobra que ni cinturones, ni corazas, ni verdaderas armaduras, pueden detener a nuestras unidades, cuando el Caudillo los da la orden de "adelante".

Se la ha dado hoy, y ellos la han cumplido. Así contesta Franco a los embustes y patrañas absurdas que inventan los rojos, para ver de levantar el perdido ánimo de sus huérfanos. Ahora dicen que nuestro Caudillo está herido; otros que enfermo. Y Franco sigue—gracias

El Caudillo enalteció la figura del general Martínez Anido

Y los demás consejeros se asociaron al recuerdo dedicado al ministro de Orden Público recientemente fallecido. Por su eterno descanso, celebrará el Gobierno solemnes funerales. Nuevo gobernador civil de Alava

A la entrada

Ayer tarde se reunió el Consejo de ministros.

El Consejo, que se celebró en el Palacio de S. E., el Jefe del Estado, fue presidido por éste.

La reunión comenzó poco después de las seis de la tarde, con asistencia de todos los consejeros, excepto el general Dávila, ministro de Defensa Nacional.

A la salida

Poco después de las once de la noche, concluyó el Consejo de ministros.

El del Interior, señor Serrano Suñer, facilitó la siguiente referencia verbal:

"Comenzó el Consejo con unas palabras del Generalísimo, dedicadas a enaltecer la personalidad del ministro de Orden Público, recientemente fallecido

y los valiosísimos servicios que a lo largo de toda la vida prestó a su patria. Todos los ministros se asociaron a este recuerdo dedicado al general Martínez Anido.

El martes, a las once y media, organizados por el Gobierno, se celebrarán solemnes funerales por su alma.

Se han aprobado los siguientes decretos:

Del Ministerio del Interior, concediendo la denominación de "Sanatorio Martínez Anido" al Sanatorio anti-tuberculoso que se está construyendo en Salamanca—que será una institución modelo—como público homenaje a la memoria y merecimientos de quien desde la Presidencia del Patronato Nacional, tanto se desveló por los enfermos tuberculosos.

De Hacienda, declarando vigentes durante el ejercicio de 1939 las normas

establecidas por el Decreto-Ley de 26 de diciembre de 1936 en materia de presupuestos.

Ley modificando la de 30 de enero del año actual que organizó la Administración Central del Estado.

Ley sobre atribuciones de las autoridades civiles en materia de orden público.

Ley estableciendo las normas para abonar en el próximo mes de enero la paga extraordinaria acordada en el Consejo anterior a favor de los funcionarios.

Ha sido nombrado gobernador civil de Alava don Francisco Sáenz de Tejada y Olózaga.

Se ha estudiado el tratado de relaciones culturales con Alemania y se han aprobado varios expedientes de trámite.

Un saludo del general Orgaz, con motivo de las fiestas de Navidad

El general Orgaz dirige al excelente señor general López Pinto, el siguiente telegrama: "Tengo a mis órdenes Cuerpos Ejército de Castilla y Galicia, y deseo por conducto de V. E., en esta fecha, evocadora de las tradicionales cristianas fiestas hogareñas, haga llegar a las familias de estos heroicos soldados residentes en esa región mi saludo, asegurándoles que es un depósito sagrado el tener a mi cargo a sus hijos y deudos, con los que laboraremos por una paz victoriosa a las órdenes del Caudillo que les proporcione ese don en el hogar cristal de estos inimitables soldados.

Salúdele afectuosamente, así como a las fuerzas a sus órdenes.—General Orgaz.

Hitler va a proponer al Gobierno inglés la limitación de armamentos

LONDRES.—Según "Daily Express" a principio de Enero, es esperado en Londres el capitán Wiedeman, apoderado del Führer, que según el periódico, será portador de un proyecto del Führer para negociación de un pacto para limitación de armamentos.—STEFANI.

La ofensiva racional preocupa a los políticos extremistas franceses

PARIS.—La ofensiva nacionalista en el frente de Cataluña, preocupa grandemente a los diversos sectores de la prensa parisina.

La prensa extremista, se dedica, después de dar cuenta escueta de la información del Comité de Barcelona, a pedir angustiosamente ayuda para los rojos españoles.

Los demás periódicos destacan a grandes titulares los triunfos alcanzados por el Generalísimo Franco.

"Le Matin" publica una información enviada por su responsable de guerra en España, en la que dice lo siguiente: "El avance nacionalista no puede ser contenido por los rojos españoles, a pesar de los desesperados esfuerzos que hacen. Al Sur de Lérida envían los dirigentes marxistas grandes contingentes de reservistas para contener el empuje de los nacionales, pero con ello solo lograrán aumentar el número de bajas que ya ahora es muy considerable."—FARO.

El "José Luis Díez" está ya dispuesto a hacerse a la mar

GIBRALTAR.—Las autoridades navales británicas de este puerto, han provisionado al torpedero rojo "José Luis Díez" de la suficiente cantidad de combustible para que pueda llegar a un puerto rojo.—FARO.

"España ya germina en nosotros, ofreciéndonos sus tareas sin horizontes ni escrúpulos. Esto significamos los estudiantes del SEU".

En la revolución y en la guerra: ACCION. En la retaguardia y en la paz: ESTUDIO. POR LA UNIVERSIDAD IMPERIAL — ESTUDIO Y ACCION

Magnífica jornada la del día de ayer

(Crónica de C. Kellex, especial para la Agencia "Faro")

FRENTE DE CATALUÑA.—Los cañones y los fusiles siguen actuando constantemente en todos los sectores de la guerra de Cataluña, pero con distinta modalidad, porque las fuerzas rojas han concentrado su resistencia en el sector Sur del Segre.

A pesar de todo, la jornada de ayer es de las que marcan relieve desde el comienzo de la ofensiva nacional, porque todos los Cuerpos de Ejército del Caudillo han conseguido sus objetivos con extraordinaria brillantez.

La columna del Pinico se ha apoderado de Benavent, Covet y Vértice La Collada, posiciones que se sitúan en picachos rocosos de gran altura y dominan el valle del Noguera Pallaresa y del Segre.

También la columna de la parte de Camarasa abrió una brecha de varios kilómetros de profundidad, hasta cortar la carretera cerca de Artesa de Segre.

Los rojos han contraatacado a nuestras fuerzas del sector del Segre y echando contra nuestras líneas las reservas de Borjas Blancas, encontraron una seria derrota que costó al marxismo infinidad de cadáveres y mucho material bélico.

De esta derrota dan pruebas exactas las retiradas desordenadas del enemigo

go y la cantidad de prisioneros que hicieron nuestros soldados. Es esta una característica ya muy vieja de los marxistas rojos la de lanzar sus unidades a contraataques nocturnos sin piedad y sin respetar la vida de sus hombres, que les importan poco a los dirigentes marxistas. De ahí la estampa trágica de los combates de ayer en el sector del Segre, que cubrían centenares de cadáveres rojos a lo largo de toda la zona que bordea la carretera de Albagés a Castelladans. No precisamos número; vano intento sería en medio del humo y de los estampidos de nuestros cañones, que hacen blanco repetidamente en los reductos atrincherados del enemigo.

Otra columna avanzó con dirección a Granadella, apoderándose de esta importante población que ocupa un lugar estratégico en la carretera que une las estribaciones de la Sierra de Crosa con la zona costera del Mediterráneo. También estas mismas fuerzas se apoderaron del vértice San Antonio, profundizando varios kilómetros en territorio enemigo y derrotando a los marxistas en cuantos encuentros tuvieron lugar.

Magnífica jornada ésta del día de ayer que abre a las posibilidades del Ejército Nacional una gran aurora de conquistas próximas en tierras de Cataluña.

C. KELLEX

Las relaciones de Checoslovaquia con la España roja están de hecho suspendidas

PRAGA.—Las relaciones económicas y comerciales con la España marxista están de hecho suspendidas.

Se cree que a partir de primer año las relaciones con el Gobierno de Burgos se intensificarán en todos los aspectos, retirando Checoslovaquia su representante de la zona roja.—FARO

En Chile se ha constituido un gobierno de tendencia comunista

La opinión está alarmada

CHILE.—El nuevo Gobierno que acaba de constituirse es de tendencia netamente comunista.

El nuevo gobierno muestra sumamente inquietud de la subida al poder de los elementos del Frente Popular. Esta indignación se refleja en todas partes, puesto que la mayoría del país es de tendencia incondicionalmente antimarxista.


Se habla de crearse un Frente Nacional para dar la batalla a los marxistas y al gobierno.—FARO

Los embajadores dimiten

CHILE.—Los embajadores de Chile en Inglaterra, Alemania, España, Italia y Ciudad del Vaticano, han presentado la dimisión de sus cargos, que han sido aceptados.

El nuevo gobierno de Frente Popular ha efectuado ya cambios radicales, civiles y militares y ha destituido a cierto número de funcionarios.

EN BUENAS HIPOTECAS coloque su dinero. Escriba al Apartado 92, Burgos.



LUIS VALDES ARROYO,

falleció el 21 del actual en Río Benito (Guinea Continental), a los 27 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su padre, el Excmo. Sr. D. Luis Valdés Cavanilles, general subsecretario del Ejército; hermanas, doña Matilde, doña Marta, doña María de la Concepción y doña María del Carmen; abuelo materno, don Juan José Arroyo; tíos, primos y demás familia

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquia de antiguo, de la S. I. C. B. M., mañana, sábado, día 31, a las once de la mañana, por lo que les quedarán muy agradecidos.

En la capilla de la Divina Pastora darán comienzo el próximo lunes, 2 de Enero de 1939, a las diez de la mañana, las misas gregorianas, Burgos 30 de Diciembre de 1938. Domicilio: Espolón, 22 y 24.

Ante la fiesta de los Reyes Magos

"Ni un niño sin juguetes" es la consigna patriótica de estos días

Se aproxima la fiesta de los Reyes Magos, tan tradicional como simpática. Es la fecha de las ilusiones infantiles, que, por serlo, son sagradas y dignas de la tutela y preocupación que les concede el Caudillo y las Jerarquías y Organizaciones del Movimiento.

Con ello la España de Franco acentúa el contraste con la otra, la marxista que se propuso, en el afán de materializarlo todo, destruir los sueños de los niños y negarles la tradición ingenua de esta incomparable fecha de la fiesta de los Reyes de Oriente.

Son las Organizaciones Juveniles de la Falange, por disposiciones superiores las encargadas de organizar en todos sus detalles cuanto se relacione con esta fiesta y con la distribución de los juguetes.

Se les pide a los burgaleses una prueba más de patriotismo y generosidad. No ha de faltar en esta ocasión por el motivo y la significación del regalo, menos que nunca. Tendrán estos donativos alto valor espiritual y social. Un niño contento, atendido ya por el Estado en sus necesidades materiales se sentirá plenamente feliz con un juguete, con una golosina con el recuerdo frágil o duradero de la materia, pero permanente en el espíritu de la visita de los Reyes de Oriente.

A buen seguro que no habrá un burgalés que permanezca indiferente a este llamamiento a la sensibilidad tanto como al bolsillo.

Por muchas razones, Burgos, a la cabeza de toda obra patriótica, ha de estar también en esta ocasión en que millares y millares de niños pobres comienzan a soñar y a forjarse ilusiones que estallarán en gritos de alegría, al ver cómo la España de Franco, entre el fragor de la guerra, y los ecos triunfantes de las victorias de nuestras armas, se preocupa de que la fecha triunfal del 6 de Enero haya en todos los hogares una alegría de niños, la única capaz de abrir paréntesis a los más intensos y crudos dolores.

Burgaleses: Apresúrate a cumplir con tu deber, entregando tu donativo en la Organización Juvenil Femenina, Espolón 2 y 4, entresuelo.

REFUGIO NACIONAL Imposición de medallas

La imposición de medallas, como premio a la labor desarrollada por las señoras y señoritas que han prestado su concurso en el Refugio Nacional y Albergue Castellano, tendrá lugar el sábado 31, a las doce. A dicho acto asistirán altas personalidades y autoridades.

Se ruega a todas las señoras y señoritas que han de recibir la preciada condecoración estén puntualmente a las doce en la Secretaría del Refugio Nacional.

Notas militares

MEDALLA DE SUFRIMIENTOS POR LA PATRIA

Se concede a los siguientes: Sargento del regimiento Infantería San Marcial don Luis Molino Licier, herido menos grave, siendo cabo, el primero de Diciembre de 1936.

Otro, don Luis Pérez Albilla, herido grave siendo cabo, el 5 de Agosto de 1936.

Cabo de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Burgos, Aurelio Pascual Salces, herido grave el 25 de Julio de 1937.

Teniente provisional del regimiento de San Marcial don José María Casado de la Puerta, herido grave, siendo alférez, el 9 de Junio de 1938.

Alférez provisional del mismo regimiento don Gonzalo Jiménez Martín Peña, herido grave el 31 de Mayo de 1938.

Soldado del mismo regimiento Raimundo Martínez Rosales, herido grave el 24 de Junio de 1938.

Otro, Alberto Onate Arce, herido menos grave el 30 de Diciembre de 1937.

Falangista de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Burgos Tomás Minguéz Villalquán, herido grave el 19 de Febrero de 1938.

También se concede la Medalla de Sufrimientos por la Patria, con carácter honorífico, a doña Joaquina Alcalde Antón, por el fallecimiento de su hijo, marino de primera don Valeriano Valdivielso Alcalde, a consecuencia de heridas recibidas en acción de guerra el día 6 de Marzo de 1938.

DESTINOS

Artillería.— Teniente, habilitado para capitán, don José López de Quintana Arce, apto solamente para servicios burocráticos, del 13 regimiento ligero, al Parque de la sexta región.

Sargento de complemento don Ramiro Fernández Garrido, de la Caja de Recluta número 39, al 11 regimiento ligero.

INSTRUCCION

Se convoca un curso para la formación de alférezes provisionales de Ingenieros para cubrir 150 plazas.

Se celebrará en Burgos, en régimen de internado.

El plazo de admisión de solicitudes se cerrará el 10 de Enero, para comenzar el 15 del mismo mes.

También se convoca un curso de formación de sargentos provisionales de Zapadores, que tendrá lugar en Zaragoza, siendo su duración de 45 días lectivos.

¡Pascuas! ¡Año Nuevo! ¡Reyes!

TRES Novedades interesantes: "CALENDARIO PATRIOTICO": De hojas mensuales. Con artística lámina a cinco colores, una en cada mes, de alegorías de guerra, representativas de distintos Cuerpos y Milicias. Tamaño de la lámina 17 x 20, y total del CALENDARIO 34 x 21. Precio: pesetas, 1,50.

"CUADERNOS INFANTILES PARA PINTAR": Número 1 De guerra, humorístico.

Número 2 De Sport, humorístico. 16 láminas cada cuaderno, ocho en color, y ocho en negro para iluminar. Tamaño, 18 x 24. Precio de cada cuaderno: Pesetas, 1,50.

"CHRYSMAS": Seis preciosos y artísticos modelos a varias tintas. Precio por unidad: Pesetas, 1,50.

DE VENTA en Librerías, Papelerías, Bazares.

Pedidos a:

EDI ORIAL ESPAÑOLA, S. A.
Padre Larroca, 9. San Sebastián

De interés para la Industria

Ministerio de Industria y Comercio

Subsecretaría

Constituidas las Juntas Reguladoras de Importación y Exportación en momentos en que se dejaba sentir la necesidad de una información de carácter local cerca de la Comisión de Industria y Comercio, de la extinguida Junta Técnica del Estado, sus funciones han venido siendo de gran utilidad.

Creados posteriormente los Comités Sindicales como órganos encargados de la regulación de diversas ramas de la Industria y del Comercio, la experiencia ha demostrado que su informe no hace necesario el de las Juntas Reguladoras, para los artículos por ellos intervenidos.

En consecuencia vengo en disponer lo siguiente:

1. A partir de la fecha de la publicación de esta Orden, las solicitudes de imposición de productos intervenidos por los distintos Comités Sindicales actualmente en funcionamiento, serán sometidas directamente a estos organismos, sin presentar previamente a informe de las Juntas Reguladoras de Importación y Exportación.

2. También serán presentadas directamente a los Comités Sindicales las solicitudes para la importación de toda clase de utillaje y maquinaria necesarios a la fabricación de los artículos intervenidos por los Comités Sindicales.

3. Se refiere esta Orden al Comité Sindical de la Industria del Jabón y sus derivados, al Comité Sindical del Yute, al Comité Sindical del Algodón, al Comité Sindical de Productos Químico Farmacéuticos, al Comité Sindical del Curtido, al Comité Sindical de la Hojalata y del Estano, al Comité Sindical del Papel y Cartón, y al Comité Sindical de Fertilizantes.

4. Las solicitudes, debidamente informadas por los Comités Sindicales, serán presentadas por éstos en el Registro General del Ministerio, desde donde seguirán su curso de la tramitación normal del Servicio Nacional de Comercio.

Bilbao 15 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—El subsecretario, R. F. Cuevas.

Comisión Local de Subsidio al Combate de Burgos

Una vez más se advierte a los beneficiarios del Subsidio al Combatiente que aun no se han presentado a cobrar sus haberes del presente mes, que de no hacerlo antes del día 31, necesariamente habrán de reintegrarse dicho día 31, en que termina el ejercicio económico, y por tenerlo así ordenado la superioridad.

El jefe

En el Hospital de San José

El día de los Santos Inocentes, a las cuatro de la tarde, se hizo por la Confederación de Mujeres Católicas, de la Parroquia de San Gil, la visita semanal al Hospital de San José, pero esta vez, para festejar las Navidades y siguiendo la caritativa costumbre de años anteriores, de obsequiar a nuestros valientes soldados, se les distribuyeron cigarrillos, caramelos y a 118 hospitalizados que por su enfermedad, les era imposible abandonar el lecho, se les dió un obsequio en metálico.

A este simpático acto asistió nuestro celo y virtuoso párroco y consiliario don Honorato Carrasco quien tuvo para todos palabras de aliento y consuelo; nuestra presidenta diocesana y presidenta parroquial; así como gran número de asociadas, de dicha Parroquia, que quedaron entusiasmadas de tan grata y caritativa visita, que supo llenar de alegría a tan buenos muchachos.

En nombre de la directiva del centro parroquial de San Gil doy a todas las más expresivas gracias por haber cooperado con su presencia, a nuestra fiesta de Navidad.

La Presidenta

Organizaciones Juveniles

Nacimiento instalado en la planta baja del Palacio de Justicia.

Horas de visita de 10 a 1 y de 4 a 7. Precio de la entrada 0,50 pesetas. A beneficio de "Auxilio Social".

Junta provincial de Abastos

CIRCULAR

De interés para los expendedores de cerveza

Estando pendiente de superior resolución los precios que han de regir para la venta de cerveza en esta capital y su provincia, como consecuencia del nuevo impuesto que grava tal artículo; hasta nueva orden volverá a ser vendido a los mismos precios a que se hacía en fecha anterior al día primero del mes actual, bien entendido que serán sancionados con todo rigor los contraventores de esta disposición.

El gobernador civil, Antonio Almagro.

Circular

De interés para los detallistas de aceite de oliva

Para señalar la cantidad de aceite de oliva que se ha de asignar mensualmente a cada uno de los comerciantes que venden al por menor ese artículo, sujetándose a la parte correspondiente en relación con sus ventas y con la cuantía total que en concepto de cupo mensual tiene señalada esta provincia, se hace pre-iso que cada uno de los referidos comerciantes presente, antes del día primero de Enero próximo, en la Secretaría de esta Junta Provincial de Abastos, una declaración jurada, que se atenga a los datos que se solicitan en el modelo que se inserta a continuación de esta Circular; bien entendido que serán sancionados con todo rigor tanto aquellos comerciantes que dejen de presentarla, como aquellos que falseen la verdad de los datos que se solicitan.

Burgos 21 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—El gobernador civil, presidente.

Declaración jurada que don... presenta a la Junta Provincial de Abastos, de la venta mensual de aceite de oliva en su establecimiento, calculada en el periodo segundo semestre 1935 y primer semestre de 1936.

Nombre... Domicilio... Venta mensual en el periodo indicado... Observaciones. Burgos, de... 193... (Firma del interesado).

Se acompañará recibo de la contribución industrial del primer trimestre de 1938. Los comerciantes establecidos en fecha posterior al periodo de que se indica, harán el cálculo mensual por el primer semestre del ejercicio de su comercio.

Los Reyes Magos en "Auxilio Social"

Para poder llevar la alegría, que nuestro Caudillo desea, en todos los hogares españoles, "Auxilio Social", acude nuevamente a la liberalidad y desprendimiento del pueblo burgalés, solicitando donativos de juguetes con que celebrar la tradicional fiesta en las distintas instituciones sostiene.

Los regalos se reciben de 10 a 1 y de 4 a 7 en la Delegación Provincial, sita en la Plaza Mayor 26 y 27.

†

Las misas que se celebren mañana día 31 del actual, en el altar de la Milagrosa, de la parroquia de San Isemes Abad, de ocho y media a once, ambas inclusive, y la de ocho y media, en el altar mayor de la iglesia de San Cosme y San Damián, serán aplicadas en sufragio del alma de

LA SEÑORA

Doña Juana López Santamaría que confortada con los Santos sacramentos, falleció el día 31 de Diciembre de 1934.

Q. E. P. D.

Su viudo, don José Cevallos Bonifaz e hijos;

Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas por lo que les anticipan las gracias.

Burgos 30 de Diciembre de 1938.

Contra

Reumatismo

Cansancio muscular

Lumbago



Frixal

el nuevo linimento nacional



Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Organizaciones Juveniles

CURSO DE ALEMAN

El día 17 de Enero próximo dará comienzo un curso general de lengua alemana, a cargo del señor Krotz, profesor de la Academia Alemana de Múnich. El día 16 del mismo mes dará comienzo otro curso general de lengua alemana para los alumnos adelantados.

Las personas que deseen tomar parte en estos cursos, podrán solicitar su inscripción en la Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles, cuartel de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, todos los días hábiles, de doce a una de la tarde, abonando 10 pesetas como derechos de matrículas. Las clases del curso general para principiantes tendrán lugar los martes, jueves y sábados; las del curso para adelantados, los lunes, miércoles y viernes, de siete y media a ocho y media de la noche, en un aula del Instituto de Segunda Enseñanza.

CURSILLOS PARA MANDOS

Se pone en conocimiento de los camaradas afiliados a nuestra Delegación que el día 2 de enero darán comienzo unos cursillos para mandos, debiéndose pasar todos aquellos que quieran tomar parte por nuestras oficinas, siempre que su edad esté comprendida entre los 10 y 15 años.

El delegado local

Sección Femenina O. J.

Se ordena a todas las camaradas de Organizaciones Juveniles, se presenten sin falta y sin excusa de ninguna clase en esta Jefatura Local, los días 30 y 31 a pagar la cuota de diciembre y la extraordinaria. Y por orden de la Secretaría Local, se ordena a todas las flechas que asistieron a la Concentración de Sevilla, se presenten inmediatamente a abonar el aro. De lo contrario se las sancionará.

La tesorera local

JEFATURA LOCAL

Los camaradas que a continuación se relacionan, se presentarán, en esta Jefatura Local, los días 28, 29, 30 y 31, de diez a una y media y de cinco a nueve de la noche a recoger el nuevo carnet.

Vicente Pérez Ortega, Pascual Casillas Oña, José María Cortezón Cuñado, Julián Campo Agero, Marcial Ortega Argüero, Manuel Casado González, Ildefonso Salazar Salazar, Francisco Ferrer Fernández, Luis Castellanos Sanz, Damián Estades Rodríguez, Angel Manzano Abad, José Salvat Estrada, Luis Riloña Hurtado, Pedro Val Miguel, Ernesto Martínez Victoriano, Enrique López Aznárez, Crescenciano González Güemes, Isidro Hernández Rey, Emilio Martínez Raíz, Bautista Hernández Rey, Hermán Muñoz Marino, Epifanio Cuadra García, Teodoro Reyoy Gil, José Mariano Cañas de Castro, Agustín Aldea Casas, Juan Manuel Torres Arce, Mariano Simón Luque, Antonio Mazuelo Alvarez, Marciano Gutiérrez Calleja, Iomás Contreras de Mingo, Santiago Abella Puente, Juan Luis Centeno Cantelli.

El jefe local

Repoblación forestal
Todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las Jons; pertenecientes a esta Jefatura Local o a Jefaturas de poblaciones no liberadas, pero que residan en esta capital, se presentarán antes del día primero de Enero próximo, en los locales de esta Jefatura, Espolón 32 primero, para enterarse del día que les corresponde prestar el servicio de Repoblación Forestal ordenado por la Secretaría General del Movimiento.

¿Quiere V. café bueno y barato?

Compre

H O R F I L

Sucedáneo del café. Pruébelo y será su café favorito

Se vende en todos los establecimientos de ultramarinos de nuestra España liberada.

Este producto es el único que está registrado en la Dirección General de Sanidad.

Precios del HORFIL

Faquetas de 1.000 gramos,	PESETAS	6,35
" " " 500	" "	3,55
" " " 250	" "	2,15
" " " 100	" "	0,95
" " " 25	" "	0,30

Para pedidos, al representante en Burgos y su provincia, Calixto Berna, 66, calle del Conde Lorenzo, 2, 1.º

AUXILIO SOCIAL

Mañana hay postulación de AUXILIO SOCIAL. Prepara TREINTA CENTIMOS. El que no ostente en su pecho el emblema de Auxilio Social no debe llamarse español ni cristiano

Disposiciones oficiales

El "Boletín Oficial del Estado" publica las siguientes:

Ministerio de Justicia
Orden nombrando delegado especial de la Jefatura del Servicio Nacional de Prisiones para las provincias de Zaragoza, Huesca y Teruel al juez de primera instancia don Antonio Ruiz San Román.

Ministerio de Orden Público
Orden aceptando la solicitud de reintegro del auxiliar administrativo de Comunicaciones doña María del Rosario Martínez

ADMINISTRACION CENTRAL
OBRAS PUBLICAS. Secretaría. Separando del servioio al topógrafo don Acacio Beruica.

Referente a separación y admisión de personal de la Junta de Obras del Puerto de Pasajes.

Servicio Nacional de Obras Hidráulicas.— Concediendo autorización al Ayuntamiento de Sestao para un aprovechamiento de aguas derivado de la galería transversal del túnel de la mina "Parcocha", en el término municipal de San Salvador del Valle.

JUSTICIA.— Servicio Nacional de los Registros y del Notariado.— Señalando la fecha para la reconstitución del Registro de la Propiedad de Castro del Rio.

LA HUMANIDAD, - Agencia funeraria, San Juan. 61, teléfono 2004

†

LA SEÑORA

Doña Caridad Montero de Espinosa y Bayo, de Batalla,

ha fallecido en el día de ayer, confortada con los Auxilios Espirituales y la Bendición de S. S.

Q. E. P. D.

Su amado esposo, D. Enrique Batella Comandante de Caballería; sus hijos, Enrique, Alfonso, Manuel y María de los Dolores; su hermano, D. Antonio (ausente); hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades se sirvan asistir a la conducción del cadáver, hoy a las tres y media, desde la iglesia parroquial de San Gil, al Cementerio de San José, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

El funeral por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana sábado, a las once, en dicha iglesia parroquial.

Burgos 30 de Diciembre de 1938. Vivia: Padre Flores, 16.

†

QUINTO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Luis de Pablo Ibañez,

falleció en Burgos, el 31 de Diciembre de 1933, a los 40 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos y demás familia,

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de las misas que se celebrarán el día 31, en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, de diez a doce, en el altar mayor, así como a la de ocho y media, en la capilla de Santa Ana, y diez y media, en la de las Reliquias, en la Santa Iglesia Basílica Metropolitana, las cuales serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Burgos 31 de Diciembre de 1938.

DE LA ZONA ROJA

Cunde el malestar en Madrid

PERPINAN.—La inquietud producida en Madrid por la llegada de los cinco ministros del Comité de Barcelona, Urbe, Paulino Gómez, Giner de los Ríos, Blanco y Bilbao, se ha traducido en malestar al trascender la noticia de que para solucionar el problema de la falta de víveres se propone ordenar la evacuación de 300.000 personas.

La sufrida población madrileña se niega a correr nuevas aventuras y en caso de que realmente se intente llevar a la práctica la citada disposición, son de prever incidentes de indiscutible gravedad.

De los 15 diarios que hasta hace poco se publicaban en Madrid han desaparecido 6 por falta de papel.

Los que todavía se publican, de no recibir nuevas existencias, cesarán en su publicación dentro de breves días.

La gravedad del problema reside tanto en la escasez de alimentos como en la falta de medios de transporte, ya que los escasos camiones utilizables están al servicio de las necesidades de orden militar.—FARO.

Se suspenden las obras para que todos los hombres útiles vayan al frente

HENDAYA.—En Barcelona y toda su región han sido suspendidas—por orden del Gobierno rojo—las obras que se realizaban incluso las de carácter oficial, con el fin de que todos los hombres útiles o no, vayan al frente a contener la irresistible avalancha de las fuerzas de Franco.

Se calcula que por este desesperado procedimiento han sido reclutados no más de 5.000 hombres. La medida ha producido gran nerviosismo y descontento, ya que los indicados individuos que por este medio han sido enviados al frente carecen de instrucción militar, juzgándose por todos con sobrada razón que la situación debe ser en extremo crítica cuando el mando rojo apele a la adopción de tales medidas.—FARO.

Un exministro rojo se apodera de valiosos cuadros pertenecientes al Tesoro Nacional

TANGER.—Se sabe de buena fuente que el ministro rojo español Juan Simeón Vidarte se ha apoderado de valiosos cuadros pertenecientes al Tesoro artístico nacional de España, cuyos lienzos tiene expuestos en un salón de su residencia particular.

El hecho ha llamado grandemente la atención en los medios internacionales, sobre todo después de las falsas afirmaciones de los rojos, de que las obras de arte son por ellos conservadas exquisitamente.—FARO.

Los niños refugiados en el extranjero abandonados

HENDAYA.—El diputado socialista Amós Sabrás, encargado general en Francia de Asistencia social, se halla muy quejoso del Gobierno de Barcelona, cosa que ha manifestado a unos amigos suyos, ya que Negrín y sus compañeros no se preocupan de enviar los recursos necesarios para atender a los niños españoles refugiados en el extranjero y que están totalmente abandonados.—FARO.

La ridícula comedia de la repatriación de voluntarios

PARIS.—"Gringoire" subraya una vez más la ridícula comedia de la repatriación de voluntarios, precisando que si las brigadas internacionales fueron disueltas, sus cuadros continúan existiendo. Efectivamente, los oficiales pasaron a las unidades Lister y Campesino y a la 43 y 107 División. Por lo que se refiere a los soldados, sólo cuatro mil fueron enviados a sus países de origen.—STEFANI.

Martínez Barrio se dirige a las Cámaras extranjeras solicitando su mediación en la guerra

BARCELONA.—Martínez Barrio, como presidente de las Cortes, ha recibido la siguiente carta del presidente de la Cámara inglesa:

"Cámara, 20 de diciembre de 1938.— Señor presidente: Acuso recibo de su telegrama, que llegó a mi poder en el día de ayer y puedo asegurarle que los títulos de la Cámara de los Comunes celebrarían la cesación de las hostilidades en España y sienten la mayor simpatía por los que están sufriendo prue-

La restitución de bienes y derechos a D. Alfonso de Borbón

VITORIA.—El jefe del Servicio Nacional de Registros y Notarías, don José María Arellano, ha manifestado que por el ministro de Justicia, señor conde de Rodezno, ha sido firmada la siguiente Orden:

"Declaradas nulas y sin efecto por la Ley de 15 de diciembre de 1938 cuantas disposiciones produjeron limitación o expropiación en el patrimonio privado de don Alfonso de Borbón Habsburgo Lorena como en el de sus parientes por consanguinidad o afinidad dentro del cuarto grado y acordada la restitución adecuada de cuanto fueron despojados, procede, de conformidad con el artículo tercero de la mencionada Ley, dictar medidas complementarias en relación con la situación de tales bienes y derechos en el Registro de la Propiedad y en su virtud, DISPONGO:

Primero.—Se declaran nulas y sin efecto algunas cuantas inscripciones y anotaciones se hubieran practicado en los Registros de la Propiedad desde el 14 de abril de 1931 sobre los bienes y derechos de don Alfonso de Borbón Habsburgo Lorena y de sus parientes consanguíneos o afines dentro del cuarto grado.

Segundo.—Por los registradores de la Propiedad se procederá inmediatamente, sin más trámites, a cancelar de oficio las citadas inscripciones y anotaciones, retrotrayendo todos los bienes y derechos a la situación hipotecaria en que se hallaban el día 14 de abril de 1931."

El señor González Hontoria en Sevilla

SEVILLA.—Ha llegado a esta ciudad el diplomático y ex-ministro señor González Hontoria acompañado de su esposa, los cuales han logrado escapar recientemente de la zona roja. Vienen con objeto de visitar a sus familiares.

Ambos se muestran muy agradecidos al Generalísimo, Salieron de Madrid el día 15 del actual y entraron por la frontera de Irún a la España de Franco. Han estado en Burgos ofreciendo sus respetos al conde de Jordana.

La impresión que les ha producido la España Nacional es indecible. Esto semeja un mundo de maravilla a una distancia infinita de la horrible pesadilla de hambre y de tristeza que es la zona roja, especialmente la desgraciada capital madrileña, en donde la vida constituye algo realmente espantoso.—FARO.

Un donativo para Auxilio Social y Frentes y Hospitales

SEVILLA.—El Gobernador civil ha manifestado que ha recibido la visita de los señores de la Utreraña, los cuales le entregaron 25.000 pesetas con destino a Auxilio Social y a Frentes y Hospitales.

La primera autoridad de la provincia agradeció en extremo el donativo.

Asociación Católica de Maestros Burgaleses

Cursillo de orientación religiosa, patriótica y social

Continúa con creciente interés este Cursillo, al que cada sesión asiste mayor número de maestros, al paso que las comunicaciones de la capital, interrumpidas por el temporal de nieves, con distintos puntos de la provincia, se van restableciendo.

El día 28, a las once de la mañana, desarrolló magistralmente su segunda conferencia el reverendo P. Azpiazu.

Disertó sobre los siguientes puntos: error de la doctrina socialista; la verdadera doctrina, la de la Iglesia, y exhortaciones del Santo Padre a los católicos, sus hijos. Demuestra con sencillez y claridad extraordinarias que el socialismo es destructor de la sociedad, porque atenta contra el principio de autoridad, contra la familia y contra la propiedad privada.

Trata el Padre Azpiazu de las relaciones entre patronos y obreros, del salario justo o injusto, del apoyo al pobre por las autoridades, impidiendo la opresión del débil por parte del poderoso, de que el trabajo debe ser retribuido según su producción y las necesidades del trabajador y su familia (subsidio familiar) y de la intervención del Estado en la cuestión social, demostrando hasta la saciedad que la doctrina socialista no puede salvar al obrero y sí, en cambio, la doctrina de la Iglesia, la verdadera doctrina.

DON MARIANO BARRIOCANAL

Inicia sus interesantes conferencias nuestro activísimo consiliario sobre un tema tan interesante como olvidado por la mayoría de los católicos españoles: la "Liturgia".

Explica lo que es la Liturgia, la clave de la Liturgia, que es el mismo Jesucristo, fundador de la Iglesia, ya que ésta hace todas las cosas en su nombre, en lugar de Él.

Insiste reiteradamente en que debemos participar de la liturgia de la Iglesia, pues así participaremos de la Redención de Jesucristo.

El nacimiento y la Resurrección de Jesucristo, añade, son los dos polos del año litúrgico que se divide en seis par-

Buenos auspicios para los cristianos de la zona roja española....!

El firme Comandante General de Cultos, con el que el Gobierno de Barcelona acaba de dar estado oficial a la farsa de la "Luz de la Verdad", se ha creado bajo auspicios religiosos tan significativos.

Por lo pronto, la primera alocución que ese comisariado radió al mundo católico, corrió a cargo de ya famoso "padre" Leocadio Lobo, el cual, entre otras cosas y para teñir la cosa con el que se presenta al mundo español y a la quiere su Gobierno. Cada día, en el santo sacrificio de la misa, rezó la oración de la paz. ¡Fuera los extranjeros, los invasores y quité como por ensalmo apareca el sol de la paz en el turbulento horizonte de nuestra Patria! Siguiendo las huellas de Pío XI, rezó hoy lo que dije la primera vez ante el microfono: ¡Mi vida y mi sangre por la paz de España!

Resultado, pues, que entre las cosas que ese señor presia al departamento de Propaganda de Barcelona, figura el de celebrar la santa misa. Ahora bien, ¿cómo puede celebrar el santo sacrificio en Barcelona, en donde no hay ninguna autoridad eclesiástica que pueda impedírselo; está privado de libertades y cuando va al extranjero no le dejan celebrar en ninguna iglesia. Y recordamos también lo que el "Observador Romano" (25-8-37) dijo de el cuartito celebró en Madrid aquella misa de propaganda:

"Si la gente supiera de qué personalidad se trata, la situación quedaría suficientemente aclarada en este punto. Desde hace un año, Leocadio Lobo está al servicio de la propaganda roja. Con tal función estuvo en Bruselas, para dar allí conferencias. En aquella ocasión, el Cardenal Arzobispo de Malinas le prohibió celebrar la misa en Bélgica. La policía, por su parte, se encargó de impedir que diese las conferencias. Este sacerdote fue quien declaró a la Agencia Havas, que había sido encargado por el ministro de Justicia de reorganizar el culto."

El hisólogo Bellido, y un rebelde de la Iglesia. He ahí las personas que van a dirigir esa farsa que es el Comandante de Cultos de Barcelona. En cuanto al espíritu...

Al siguiente día de haberse publicado el decreto de creación de dicho "Comandante", el órgano de Negrín, "La Vanguardia", de Barcelona, publicó un artículo en el que podía leerse:

"El Cristo mítico del evangelio se entrelaza con Carlos Marx y Kropotkin de un lado; con Mazzini, Blanqui, Pi y Margall y Salvemada del otro. Y ello a través de Francisco de Asís, de Savonarola y de Juan Huss."

Y como para actualizar ese "luminoso pensamiento", establece un paralelo entre el discurso que el Papa pronunció el 21 de Octubre en Castelgari-

Un saludo de Mussolini a los maestros españoles

VITORIA.—Como colofón de las múltiples pruebas de amistad y cariño dadas por el Duce a los maestros españoles que realizaron estudios en Roma, ha dirigido a éstos un cordial saludo, transmitido por el excelentísimo señor embajador de Italia, conde Violante de Campalot, por medio de la siguiente carta al catedrático y académico don Antonio Ballesteros:

"Excmo. Sr.: Me complace en comunicarle que el Duce ha agradecido muchísimo el telegrama de adhesión que le han dirigido los maestros españoles en el momento de dejar Italia. Aprovecho la oportunidad para enviarle mi personal complacencia por la magnífica y entusiasta colaboración ofrecida por usted en la realización de tan bella iniciativa y para reiterarle el testimonio de mi más distinguida consideración."

Ecos de sociedad

En Rio Benito (Guinea Continental) ha fallecido en plena juventud don Luis Valdés Arroyo, hijo del excelentísimo señor don Luis Valdés Cavandón, general subsecretario del Ejército.

A la apenada familia del finado y muy en especial a su señor padre, hermanas y abuelo materno don Juan José Arroyo enviamos la expresión de nuestro sentido pésame por pérdida tan irreparable.

En el día de ayer dejó de existir en esta población la distinguida señora doña Caridad Montero de Espinós y Bayo, de Batalla.

Descanse en paz y reciban su esposo don Enrique Batalla, comandante de Caballería, hijos y demás familia el testimonio de nuestro duelo por la desgracia que les aflige.

CURIOSIDADES

Ha sido reservado el primer billete para Martel

150.000 pesetas por un puesto en el cohete astral

AMSTERDAM.—Los holandeses son gentes tranquilas, que no se excitan fácilmente. Pero una noticia recién llegada de Londres, está a punto de acabar con su flemá. Un tal mister Paddock, célebre en todos los territorios del Imperio británico por su extraordinaria originalidad y que tiene la manía de querer ser el primero en llevar a cabo las más audaces empresas, ha telegrafado a la agencia de viajes "Cook and Sons" de Londres, con la pretensión de reservar un billete para el primer viaje a Marte. Como es natural, los empleados de la agencia, a pesar de estar acostumbrados a los deseos más extraños de sus clientes, se quedaron sorprendidos.

Al mismo mister Paddock, muy conocido en las oficinas de "Cook and Sons" se le había ya proporcionado un viaje aéreo a Groenlandia; una travesía del canal de la Mancha en balsa; algunas cacerías en África y en la India, y, por último, se le había reservado un billete para un viaje en submarino al Polo Norte. Pero esta vez, mister Paddock ha rechazado todas las medidas.

De todas maneras, al día siguiente de haber telegrafado el original mister, la agencia recibió la cantidad de 150.000 pesetas, en prueba de que mister Paddock no bromaba. Anexo al cheque se hallaba un volante concebido en estos términos: "He calculado el precio del billete a base de la distancia kilométrica de la Tierra a Marte y de las vigentes tarifas ferroviarias. En el caso de que la Compañía que se constituya para las comunicaciones entre la Tierra y Marte estableciera tarifas superiores, estoy dispuesto a pagar la diferencia. Estoy contento de ser el primero en haber reservado una plaza en el futuro cohete astral. En el caso de que esta comunicación interplanetaria no sea realizada mientras yo viva, el billete reservado será válido para mi heredero."

La Agencia "Cook and Sons" de Londres, ha aceptado la comisión y tratará de hallar un constructor de cohetes interplanetarios dispuestos a satisfacer los deseos del extravagante mister.—(Centraleuropa).

Hun crecido los ríos

PAMPLONA.—Puede darse por restablecida la circulación de automóviles de servicio de viajeros y mercaderías por la provincia. Los últimos coches que no han salido hoy han sido los del valle de Baztán, por que el puerto de Velate continúa todavía cubierto por la nieve. Los ríos están crecidos pero afortunadamente no se han producido daños de importancia en los campos porque el deshielo va siendo lento.—FARO.

Jerez Quina
DOMEQ
Aperitivo Tónico - Reconstituyente

LINIMENTO ESPAÑOL
ES
LA ENBROGACION
HERCULES
MATA TODO COLOR
BLANCO - LIMPIO
SE ABSORBE FACILMENTE

El general Tenorio entrega el aguilado a los soldados enfermos

LOGROÑO.—En el Asilo de Sagta Justa, convertido en Sanatorio Aguilado, donde se hallan instalados algunos soldados enfermos, hizo el general Tenorio, comandante militar, entrega personal del aguilado dedicado a los combatientes, que fue recibido con gran emoción por los enfermos, los cuales han enviado a la Prensa una carta concebida en términos de elevado patriotismo agradeciendo el recuerdo que les dedica la Madre Patria.

Auxilio Social ha testimoniado su gratitud al general Tenorio por el donativo de dos mil pesetas que tuvo la atención de hacer a dicha institución y que era el importe de la retribución extraordinaria que les correspondía tanto a él como a los jefes de esta guardación.—FARO.



Recuerde que los dientes que ahora tiene, son los mejores que podrá tener, evite su pérdida usando dentífricos

TANYSOL
DENTIFRICOS
TANYSOL

AVISO

A virtud de lo dispuesto en la Orden Ministerial de 25 de Noviembre pasado, ponemos en conocimiento de nuestros clientes y del público, que a partir de 1.º de Enero de 1939, los tipos de interés a abonar serán:

Cuentas corrientes	1	por 100 anual
Caja de Ahorros	2	" " "
Imposiciones al plazo de tres meses	2	" " "
" " " de seis	2 1/2	" " "
" " " de un año	3	por " "

Fernández Villa Hermanos, Banco Hispano Americano, Banco de Bilbao, Banco Mercantil, Banco Español de Crédito, Caja de Ahorros del Circulo Católico de Obreros, Caja de Ahorros Municipal, Caja de Ahorros de la Caja de Previsión Social.

INDUSTRIAL, COMERCIANTE.
No olvides un deber para los hijos de los que, con su vida, hicieron normal el desarrollo de tu negocio.